



CLIMAT(S) » - PRESENTATION

- Présentation du thème

Au cœur de la question environnementale aujourd'hui : le climat, et sa dérégulation liée aux activités humaines. Mais est-ce seulement une affaire d'empreinte carbone ? Pour agir efficacement contre ce dérèglement climatique à l'échelle planétaire, ne faut-il pas repenser le lien entre humains, et avec lui, promouvoir davantage de solidarité entre les peuples au risque sinon, ne de pas agir durablement sur ses véritables causes ?

C'est ce que propose le pape François : *« Une vraie approche écologique se transforme toujours en une approche sociale, qui doit intégrer la justice dans les discussions sur l'environnement, pour écouter tant la clameur de la terre que la clameur des pauvres »* (LS §49).

- Dynamique globale

Pour entrer dans cette interaction complexe entre approche écologique et approche sociale, le mini-récit introductif de l'étape 1 (page 12) joue sur l'ambivalence du mot « climat » et, en règle générale, sur celle du vocabulaire météorologique qui s'applique également aux relations humaines.

Cette analogie a ses limites, mais permet d'introduire la question « environnementale » comme une question qui est aussi « sociale ». Après l'infographie présentant de façon simple le dérèglement climatique, les citations du pape François permettront d'introduire l'impact de celui-ci sur les populations les plus pauvres et, par là-même, la notion de justice climatique. L'étape 3 présente en ce sens une initiative montrant que « cultiver la terre » ensemble permet aussi de « cultiver du lien » entre les personnes. Un lien qui, potentiellement, peut s'étendre à une plus vaste échelle.